

MOT DE MONSIEUR LE PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT AMB. ALLAH MAYE HALINA A L'OCCASION DE LA RENCONTRE AVEC LES MEMBRES DU COMITE NATIONAL DE PREVENTION ET DE GESTION DES INONDATIONS.

(N'Djamena, 11 décembre 2024)

- Monsieur le Ministre d'État, Ministre des Finances, Président du Comité national de prévention et de gestion des inondations ;
- Madame, Messieurs les Ministres ;
- Madame la Déléguée Générale du Gouvernement auprès de la Ville de N'Djamena ;
- Mesdames, Messieurs

Il y a 4 mois, nous avons lancé officiellement les activités du Comité national de prévention et de gestion des inondations suite aux pluies dévastatrices que notre pays a connues.

Ce comité inspiré par le Président de la République, Chef de l'État, Monsieur **MAHAMAT IDRIS DEBY ITNO** avait pour mission principale de coordonner les efforts de prévention et de gestion des inondations à travers tout le territoire.

Aujourd'hui, le moment est venu de jeter un regard dans le rétroviseur pour mesurer le chemin parcouru et tirer les enseignements qui s'imposent pour nous permettre d'envisager des alternatives durables aux équations récurrentes des inondations.

– Mesdames, Messieurs

A cette date, la feuille de route qui a été tracée a connu une exécution satisfaisante à la lumière des résultats obtenus. Les activités relatives à la prévention et à la gestion des inondations ont été bien menées.

La riposte et l'appui aux sinistrés ont connu une organisation à la dimension de nos attentes. De même, le Comité s'est investi pour la mobilisation des appuis nécessaires auprès des partenaires et d'autres entités. Les stratégies de sensibilisation, d'inclusion et de communication mises en œuvre ont également montré leur efficacité. Grâce au dévouement et aux efforts conjugués de tout un chacun, les inondations ont été maîtrisées dans la cité capitale en dépit des prédictions les plus alarmantes et catastrophiques.

Je voudrais, à cet égard, féliciter tous les membres du Comité. L'équipe a fait preuve de résilience et surtout d'efficacité sur le plan opérationnel. Elle doit continuer dans ce même élan afin de mieux affronter ce type de phénomène dans les années à venir.

C'est dans cette perspective que je vous invite à produire, dans les plus brefs délais, un rapport qui prendra en compte toutes les activités réalisées sur l'ensemble du territoire national. Pour des raisons de traçabilité mais surtout de transparence, ce rapport doit faire la situation exhaustive et détaillée de l'ensemble des matériels reçus.

Tout naturellement, le rapport doit mettre en relief des propositions pertinentes et concrètes d'actions durables qui nous permettent de relever le défi lié aux inondations et leurs effets dévastateurs. Ce rapport sera donc un outil indispensable pour orienter nos actions futures.

Mesdames, Messieurs,

Puisqu'il s'agit d'actions futures, permettez-moi de vous rappeler que l'anticipation doit être, pour nous tous, une règle d'or. J'exige que des travaux de grande envergure soient entrepris dès le début du mois d'avril 2025.

Ils permettront de réduire considérablement les risques d'inondations. Ces travaux concernent le curage des caniveaux et des canaux d'eau, l'aménagement et le renforcement des digues et diguettes.

Par ailleurs, j'instruis le Ministère des Infrastructures de procéder à la réfection des voies dégradées lors de la saison pluvieuse à l'effet de les rendre fonctionnelles.

Mesdames, Messieurs,

Dans le cadre de nos réponses d'urgences aux inondations, nous n'avons pas laissé de côté la santé publique.

Durant cette période sensible, aucune épidémie liée aux maladies hydriques n'a été signalée. Je m'en réjouis. Cela est dû au travail accompli par le Ministère de la Santé Publique que je voudrais féliciter au passage. Cependant, la vigilance doit toujours être de mise.

Nous devons rester sur nos gardes. Les opérations d'assainissement doivent commencer et s'intensifier car les crues ont laissé des déchets et autres résidus nocifs. Je vous invite donc à engager des travaux appropriés pour éviter tout risque sanitaire ou environnemental.

- Mesdames, Messieurs

Avant de clore mon propos, je tiens à remercier très sincèrement les entreprises, les partenaires techniques et financiers et toutes les bonnes volontés qui ont su répondre avec promptitude à l'appel du Gouvernement au moment où les inondations mettaient notre pays à rude épreuve.

Les dons et les contributions multiformes ont permis de soulager un tant soit peu les populations en détresse et de renforcer les capacités opérationnelles du comité.

Je réitère mon appel à une collaboration renforcée et une mobilisation totale. Ensemble, agissons pour construire une République résiliente, capable de faire face efficacement aux catastrophes naturelles.

Je vous remercie.